

# Le Saviez-Vous ?

## Automne 1971, François Mitterrand à Jœuf une première marche vers l'Élysée

Devenu Premier secrétaire du nouveau Parti socialiste lors du Congrès d'Épinay (11 au 13 juin 1971), François Mitterrand apparaît dès lors comme son candidat naturel à la prochaine élection présidentielle. Appliquant la nouvelle ligne du parti, il a le mandat de préparer les bases d'un accord de gouvernement avec le Parti communiste français, dans la perspective des législatives de 1973 et au-delà. (1)



Et dès l'automne 1971, le Premier secrétaire parcourt le pays pour mobiliser et structurer les sections de son parti. C'est dans ce but que ses pérégrinations l'amènent dans la cité jovicienne à la fin novembre. Le meeting organisé par ses supporters dans la soirée du mardi 23 novembre se tient dans la salle du cinéma Casino... L'histoire retiendra que sur le long chemin qui lui permet de gravir les marches vers le pouvoir, le futur Président de la République aura d'abord emprunté un modeste escabeau pour accéder à la scène du Casino où était installé le bureau des participants !



M. F. Mitterrand a emprunté l'échelle pour accéder à la scène

Présent à la manifestation, G. Eustache, photographe du "Républicain Lorrain" ne pouvait manquer un cliché historique !

Le premier secrétaire du parti socialiste est habitué à parler dans tous les coins de France, en toutes circonstances et en tous lieux.

Mais, ce mardi soir, à Jœuf, dans la salle du Casino, M. François Mitterrand dut emprunter une échelle pliante pour gagner la scène où le bureau était installé !...

Il le fit le premier, suivi des personnalités qui allaient prendre place à ses côtés pour présider cette réunion.

Pendant ce temps, dans la salle, les militants du parti socialiste distribuaient différents papiers à l'assistance : l'appel de François Mitterrand après le congrès d'Épinay où il succéda à Alain Savary à la tête

du parti socialiste, la « déclaration de principes du parti socialiste » et une lettre du premier secrétaire avec la motion d'orientation du parti, adoptée par le congrès.

On aura remarqué que dans l'assistance de ce mardi soir, il y avait de nombreuses personnes venues de l'extérieur. Il est vrai qu'en dehors des périodes électorales, bien peu de personnalités politiques de premier plan viennent dans notre région...

Aussi la venue de M. Mitterrand constituait-elle un événement qui n'avait pas laissé insensible la population du bassin de Briey.

(Ph. Eustache)

Un élu municipal de gauche ayant assisté à cette soirée politique, il se souvient du pot pris ensuite avec le prestigieux visiteur au comptoir du Bar Casino, en compagnie des syndicalistes CFDT des usines de Jœuf et Homécourt, initiateurs de la réunion. (2)

(1) Cet objectif est atteint dès 1972, avec le Programme commun de gouvernement d'union de la gauche, signé entre le PS, le PCF et le Mouvement des radicaux de gauche (MRG) de Robert Fabre.

(2) Voir également dans la rubrique "Trouvailles d'exception" l'article "[23 novembre 1971, François Mitterrand à Jœuf sur la scène du Cinéma Casino](#)".